
EL FESTIVAL AEREO-MILITAR DE GIJON O LA 

EXALTACION DE LA GUERRA 

Queridas personas amigas colaboradoras y cooperantes en la lucha 

por un mundo mejor 

El sistema capitalista es incompatible con la supervivencia de la 

vida en este planeta 

TODA RIQUEZA ES INJUSTA POR NATURALEZA 

 

Cuenta Jesús en el Evangelio de este domingo que "El Reino de los 

Cielos se parece a un tesoro o una perla de gran valor. Mateo 13,44: 

 

El Reino de los Cielos es un gran tesoro, porque el mayor tesoro que puede 

haber en este mudo es que se haga realidad el mensaje de Jesucristo, como: 

 

-la justicia, porque sin ella es imposible una vida digna: “dichosos los que 

tienen hambre y sed de justicia”, dice Jesús. La justicia es el primer grado 

de amor. 

 

-la fraternidad, para tratarnos como hermanos: “a nadie llaméis señor 

sobre la tierra, porque todos vosotros sois hermanos”, dice Jesús. Todos 

los títulos civiles y eclesiásticos que suponen discriminación y desigualdad 

son contrarios al Evangelio. 

 

-la igualdad, porque para Jesucristo la única diferencia es la del servicio: 

“el mayor entre vosotros ha de ser el servidor de todos”, dice El. Que 

haya pobres y ricos es totalmente contrario a la dignidad humana, y mucho 

más cristiana. La desigualdad de funciones que la Iglesia Católica aun 

mantiene entre el hombre y la mujer, es completamente contraria a lo hecho 

y dicho por Jesús. 

 

-la vida: “yo he venido para que todos tengáis vida y vida en 

abundancia”, dice Jesús. Quitar la vida a todo ser vivo sin necesidad, como 

los toros, las cacerías, etc.,  es hacerse digno de la propia muerte. Gastar en 

juergas, diversiones, exhibiciones, como el festival aéreo-militar de Gijón 

de mañana 30 de julio, es una exaltación de la guerra, porque detrás de él 

subyacen belicismo, violencia, obediencia acrítica y desprecio por la vida 

humana de las víctimas de las armas militares en las guerras, que 



constituyen la base de los ejércitos, junto con todos los cuantiosísimos  

gastos militares y humanos que arrastran,  mientras miles de personas se 

mueren a diario de hambre y el mar Mediterráneo está ahora mismo 

rodeado de cientos de incendios que matan a tantos seres vivos, es 

totalmente contrario a la vida, y por tanto a Jesucristo. Seguro que el 

gasto de este “festival militar”, sube a cientos de miles de €, a cargo del 

Ayuntamiento y otros organismos. Pero nunca dan datos precisos de lo 

que cuesta… En el ensayo previo a este “desfile militar”, la vibración del  

vuelo de un avión Eurofighter, fue tan grande que provocó el estallido de la 

luna de un escaparate. La organización del “festival” dice que el cristal 

estaba mal colocado… (Fuente: el Comercio 28-07-2023) 

-el amor: “este es mi mandamiento, que os améis unos a otros como yo os 

he amado”, dice Jesús. 

 

-la paz: “la paz os dejo, mi paz os doy, no como la paz del mundo”, dice 

Jesús, porque la paz del mundo intentamos mantenerla a base armas y de 

tenernos miedo unos a otros.  

 

En esos grandes valores consiste el Reino de Dios en este mundo: es el 

Mensaje de Jesús de Nazaret. Si todos los tuviésemos como el ideal y la meta 

de nuestra vida, el mundo sería mucho más feliz, maravilloso, 

gratificante, esperanzador, perfecto, armonioso, ilusionante, una gran 

perla, un tesoro. Hay quienes tienen los ojos bien abiertos y lo ven así, y 

son capaces de dedicar toda su vida a esta gran misión.  

 

Pero sucede que para otros no hay más dios que el dinero, y por el dinero 

luchan por el poder, trafican con droga, esclavizan a los demás, roban, 

matan, hacen trampas, cuentan mentiras y sobornan. Los ricos y los 

gobernantes que gobiernan para ellos,  son los culpables de que haya 

millones de pobres en el mundo, por lo que toda riqueza es injusta por 

naturaleza. El Sistema capitalista que la genera es incompatible con la 

supervivencia de la vida en este planeta, porque destroza al Hombre y al 

Planeta que lo sustenta, un tesoro, una perla, que puso Dios en nuestras 

manos para todos. Mientras millones de personas gastan al año cerca de 

1000 millones de € en cosméticos, muchos miles de niños y niñas, a los 5 

años ya trabajan en minas para extraer mica y cobre para elaborarlos.  

 

Tenemos derecho y obligación de tener lo necesario para vivir 

dignamente, pero siempre con los demás, nunca a costa de los demás. Los 

que tienen más de lo necesario para vivir dignamente es porque están 



obligando a otros a vivir indignamente. Todo lo que nos sobra para vivir 

dignamente es un deber para la necesidad del prójimo. 

 

Leyes capitalistas y limosnas: En el neoliberalismo capitalista hay muchas 

leyes que permiten enriquecerse a costa de los demás. Esas leyes son injustas 

e inmorales, éticamente perversas, y por lo mismo las riquezas obtenidas con 

las mismas son injustas, inmorales, perversas, antihumanas y por lo tanto 

anticristianas aunque se prodiguen en limosnas, donativos y demás 

zarandajas que, aunque pinten bien ante la sociedad son pura basura ante 

Dios. No hay ninguna riqueza que sea inocente.  

 

Gastos militares mundiales: Los gastos militares mundiales, encabezados 

por los EE.UU, con más de 877.000 millones de €, pasan de 2,24 billones de 

€  (Fuente: SIPRI, Centro de Estudios para la Paz de Estocolmo). Con menos 

de la décima parte de los gastos militares se quitaría el hambre del mundo.  

Gastos militares de España: El presupuesto consolidado del Ministerio 

de Defensa, con el resto de partidas de carácter militar repartidas en 

otras carteras, será de 27.617,43 millones de euros en 2023, el 

equivalente a 75,7 millones de euros diarios (Fuente: Centro Delàs de 

Estudios por la Paz). 

 

 
Ir a Misa: Seguro que este domingo bastantes centenares de personas de 

Gijón vamos a ir a misa y también a ver el festival, al mismo tiempo que 

sabemos que unos 18.000 niños van a morir, también hoy, de hambre en el 

mundo: caemos en una gran contradicción. 



 

 
Sin reconocer a Jesucristo en los empobrecidos de la tierra, es imposible 

reconocerlo en el altar. 

 

Hay gobernantes hipócritas y ciudadanos necios, porque consentimos 

aumentar cada vez más los gastos militares en vez de reducirlos para mejorar 

la educación, la sanidad, la cultura, la investigación, los servicios 

sociales, o la solidaridad con el resto de los pueblos pobres del mundo, 

todo ello infinitamente más prioritario que los gastos militares.  

 

Ejército no militar: Si queremos que haya algo que se llame Ejército que 

sea un organismo dedicado a prestar servicios comunitarios, sociales, 

humanitarios, como remediar catástrofes naturales en terremotos y 

grandes tormentas o incendios; cuidar la naturaleza, vigilando el 

cuidado de bosques, mares y ríos; acudir a emergencias como grandes 

accidentes, sofocar incendios, rescates marinos…, pero que no sea ni se 

llame militar, sino Ejercito Humanitario al servicio de las Personas y el 

cuidado de este hermoso planeta en que vivimos.  

Como seres humanos y más como creyentes apostemos siempre por la paz, 

nunca por la guerra ni por nada relacionado con ella, porque vale más 

morir por una idea que matar por ella, como lo hizo Jesús de Nazaret, lo 

hicieron sus discípulos y otros muchos hombres y mujeres a lo largo de la 

historia y también en nuestros días. Sigamos su camino. 

 

NOTA.-Le pedimos al Ayuntamiento de Gijón, como ya lo hicimos en 

ocasiones anteriores con motivo de la celebración de este “festival”, dos cosas:  



-Muchos sectores sociales de la ciudad de Gijón manifestaron reiteradamente 

su preocupación por la solidaridad, por los Derechos Humanos, por la paz y la 

justicia social, por el Medio Ambiente…, y por tanto deje de financiar y 

además se oponga a la celebración de eventos de carácter militar en la ciudad 

de Gijón. 

-Que en todo caso haga públicos y bien detallados todos los gastos que genera 

este “festival aéreo” militar, que seguro que son muy importantes, y que por 

tanto renuncie a celebrarlo más veces y dedique la parte económica que aporta 

el Ayuntamiento al mismo, a educar políticamente a la ciudadanía en valores 

más acordes y coherentes con la dignidad del ser humano y de la creación. 

Feliz domingo a tod@s.-Faustino 

 


